

David Ibarra

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la CEPAL, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM. Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). David Ibarra preside el Comité Editorial de ECONOMIAunam

Arturo Guillen R.

Profesor-Investigador Titular del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa (UAM). Coordinador del Posgrado en Estudios Sociales, Línea Economía Social. Responsable del Cuerpo Académico "Globalización, Crisis e Integración Económica". Coordinador General de la Red Eurolatinoamericana de Estudios sobre el Desarrollo "Celso Furtado". Investigador del Sistema Nacional de Investigadores, Nivel II. Profesor Invitado del Centro de la Mundialización y Estudios Internacionales de

la Universidad de Québec en Montreal (2004-2005) y del Instituto de Matemáticas y Economía Aplicada (ISMEA) de París (2000). Doctor en Ciencias Económicas de la Escuela Central de Planificación y Estadística de Varsovia, Polonia. Licenciado en Economía de la Escuela Nacional de Economía de la UNAM.

Ganador como coautor del Premio Jabutti 2007 otorgado por La Cámara Brasileña del Libro al libro "Celso Furtado o seculo XXI", como el mejor libro de Economía, Administración y Negocios publicada en Brasil. Autor de los libros: *Mito y realidad de la globalización neoliberal* (2007); *México hacia el siglo XXI: crisis y modelo económico alternativo* (2000); *Problemas de la economía mexicana* (1986); *Imperialismo y ley del valor* (1981); *Planificación económica a la mexicana* (1971). Coautor o coordinador de más de cuarenta libros colectivos y autor de alrededor de cincuenta artículos publicados en diversas revistas especializadas del país y del extranjero, sobre los siguientes tópicos: economía mexicana, economía financiera, economía internacional y teoría del desarrollo

Alma Chapoy

Licenciada en Economía por la UNAM, con un diplomado en Integración Europea (El Colegio de México), Investigadora titular del Instituto de Investigaciones Económicas (UNAM). Autora de varios libros individuales como: *Problemas monetarios internacionales*; *Empresas multinacionales, instrumento del imperialismo*; *Ruptura del sistema monetario in-*

ternacional (tres ediciones); *La Comunidad Económica Europea, banco central único y moneda común*. *Azaroso camino*; *Hacia un nuevo sistema monetario internacional*; *El sistema monetario internacional*. Tiene además, participaciones en varios libros colectivos del país y del extranjero y ha publicado artículos en revistas especializadas, como *Problemas del Desarrollo* (Edición México); *Política Internacional*; *Problemas del Desarrollo* (Edición Cono Sur). Ha escrito también antologías, opiniones, comentarios, notas críticas, reseñas bibliográficas y realizado traducciones. Por su trayectoria académica, en 2007 se hizo acreedora al Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz que otorga la UNAM

Alicia Girón

Licenciada en Economía (UNAM) y Doctora en Estudios Latinoamericanos (Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM). Investigadora titular C del Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM, con el Sistema Nacional de Investigadores. Tutora del programa de maestría y doctorado del Posgrado de Economía y Ciencias Políticas de la UNAM. En 1990 se hizo merecedora de la Medalla Gabino Barreda por su desempeño como alumna del doctorado en estudios latinoamericanos; asimismo, por su trayectoria académica en 2005 recibió de la UNAM el Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz.

Es autora, coautora y coordinadora de varios libros, entre los más recientes destacan: *Del sur hacia el*

norte: economía política del orden económico internacional emergente; *Japón, reflexiones sobre el sistema financiero*; *Confrontaciones monetarias: marxistas y postkeynesianos*; *Reforma financiera en América Latina*. Además, ha escrito innumerables artículos en revistas especializadas del país y del extranjero. Ha sido investigadora visitante en el Banco Interamericano de Desarrollo y ha realizado estancias sabáticas en el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO, Buenos Aires); en la Universidad Complutense de Madrid; en la Universidad de Missouri, Kansas City y en la Universidad de Tokio. Participa varias veces al año en seminarios y congresos nacionales e internacionales, como el Seminario de economía fiscal y financiera; la conferencia anual de la International Association for Feminist Economics; International conference Developments in Economic Theory and Policy. Además de ejercer la docencia en la UNAM imparte cursos en instituciones de educación superior del extranjero (Buenos Aires, Madrid, Brasilia, Bolivia, entre otras)

Norma Samaniego

Licenciada en Economía por la UNAM con estudios en el Instituto de Estudios Sociales de la Haya, Holanda. Actualmente es consultora de organismos internacionales y gobiernos en materia de mercado laboral, organización de ministerios del Trabajo, procesos de diálogo social, acuerdos internacionales y evaluación de programas. En el sector público mexicano fue Secretaria de la Contraloría y Desarrollo Administrativo,

Subsecretaria del Trabajo y Previsión Social, Presidenta de la Comisión de Salarios Mínimos, Subdirectora de Estudios de la Distribución del Ingreso y el Salario, asesora de la Comisión Nacional para la Participación de los Trabajadores en las Utilidades de las Empresas y asesora en el Instituto Mexicano del Seguro Social. Fue Secretaria Técnica del Pacto para el Bienestar, el Empleo y el Crecimiento y coordinó la negociación del Acuerdo de Cooperación Laboral de América del Norte por parte de México. Ha sido consultora del BID, Banco Mundial, OIT, OCDE, CEPAL, de la Sociedad Alemana de Cooperación Técnica (GTZ) y de la FLACSO en Brasil.

Impartió la materia de Economía del Mercado de Trabajo en la Universidad Iberoamericana y ha publicado numerosos artículos y ensayos sobre dicho mercado de trabajo en el mundo

Ciro Murayama

Es Profesor Asociado "C" Tiempo Completo en la Facultad de Economía de la UNAM, donde también realizó su licenciatura en Economía, Tiene Doctorado en Ciencias Económicas y Empresariales, por la Universidad Autónoma de Madrid, España,

2000. Sus líneas de investigación son: Economía de la educación y empleo; Financiamiento y fiscalización del sistema político mexicano en perspectiva internacional; Globalización y economía mundial. Actualmente es responsable académico del proyecto PAPIIT: El financiamiento al sistema de partidos en las entidades federativas. Perteneció al Sistema Nacional de Investigadores, Nivel I

Luis Armando Becerra Pérez

Economista por la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), con maestría en economía por la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM. Cuenta con una segunda carrera la de maestro normalista. Ha laborado en diversas instituciones educativas como profesor y en dependencias públicas y privadas como asesor en temas agrícolas y ganaderos. Ha publicado en diversos periódicos y revistas artículos sobre temas agrícolas e industriales. En su área de investigación destaca el tema de los biocombustibles. Actualmente es secretario académico de la Facultad de Economía de la UAS, profesor de teoría económica y director de una revista, fundada por él mismo, denominada Visión Empresarial

Enrique Hernández Laos

Profesor-investigador del Programa de Doctorado en Ciencias Económicas de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel III. Realizó sus estudios de licenciatura en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, la Maestría en Economía en El Colegio de México y el Doctorado en Economía en la School of Social Studies de la Universidad de East Anglia. Es autor de numerosos artículos y libros sobre cuestiones regionales, productividad, empleo, distribución del ingreso y pobreza en México, entre ellos, *La competitividad industrial en México*, UAM-Plaza y Valdés, 2000, y con Jorge Velásquez Roa, *Globalización, desigualdad y pobreza*, UAM-Plaza y Valdés, 2003. Es miembro del Comité Editorial de *ECONOMÍA* UNAM

Aníbal Gutiérrez Lara

Egresado de la Licenciatura en Economía y de la Maestría en Docencia Económica de la Universidad Nacional Autónoma de México. Es Profesor Titular de Tiempo Completo de la Facultad de Economía de la UNAM; cuenta con 28 años como docente en la misma dependencia

y también ha impartido clases en el Instituto Nacional de Administración Pública y en los centros de extensión académica del Instituto Tecnológico Autónomo de México y de la Universidad Iberoamericana. En el Sector Público cuenta con experiencia en el análisis y difusión en temas de política económica y social, aspectos financieros, comercio, sector agropecuario, relaciones internacionales y programas de combate a la pobreza. Asimismo, tiene experiencia en preparación y ejecución de estrategias de comunicación para programas gubernamentales. En medios de comunicación dispone de experiencia como analista, colaborador, columnista y editor para prensa escrita, televisión y radio. Actualmente es comentarista económico del noticiero Enfoque. Ha sido autor y coautor de varios libros. Los más recientes son: *Introducción a los indicadores económicos y sociales de México*; *Principales indicadores financieros y del sector externo de la economía mexicana*; y *Cambio estructural de la economía mexicana*, los tres publicados por la Facultad de Economía de la UNAM